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Прочти и передай другому

10 причин проголосовать 
за Николая Харитонова – 

«Звениговский» 
привычно в лидерах!  

Наконец-то!

кандидата от КПРФ и народно-патриотических сил
в Президенты Российской Федерации

Национальный Союз свино-
водов представил топ-20 круп-
нейших производителей сви-
нины в России по итогам 2023 
года.

На топ-20 российских ком-
паний сегодня приходит-
ся 76,7% доли рынка, подчер-
кнули в Национальном Союзе 
свиноводов. Сегодня 20 круп-
нейших предприятий России 
производят 4,3 млн тонн сви-
нины в год.

Звениговский мясоком-
бинат оказался в двадцатке 
крупнейших. Предприятие в 
2023 году произвело 58 тысяч 
тонн свинины на убой в живом 
весе. Это 1% от общего объё-
ма промышленного производ-
ства в РФ.

От редакции: В послед-

ние дни со стороны конкурен-
тов и диванных экспертов на-
чались в социальных сетям 
«возня и пересуды» о, якобы, 
ухудшении качества продук-
ции ООО «vясокомбинат «Зве-
ниговский». Мы решили про-
вести дегустацию наиболее 
популярных видов вареной 
колбасы мясокомбината, вы-
брав   «Докторскую», «Молоч-
ную» и «Звениговскую». При-
чем по условиям эксперимен-
та были взяты  колбасные из-
делия, которые поступили в 
торговую сеть. Участники де-
густации убедились в том, что 
все колбасы как были аро-
матные и вкусные, так ими и 
остались, а контроль качества 
выпускаемой продукции в хо-
зяйстве как всегда на высоте.

Депутаты Госдумы приняли 
закон о праве властей регио-
нов запрещать «наливайки». 
По нему регионы смогут уста-
навливать требование о про-
даже пива, сидра и других ал-
когольных напитков в ресто-
ранах, барах, кафе, буфетах, 

а также ограничивать время 
продажи алкогольной продук-
ции в точках общественного 
питания (за исключением ре-
сторанов), расположенных в 
многоквартирных домах и на 
прилегающих к ним террито-
риях.

1. Человек из наро-
да. Родился в с. Резино Усть-
Таркского района Новосибир-
ской области. Там же прожил 
немалую часть жизни. Отец 
– казак с Дона, участник вой-
ны. Мать родом с Могилевщи-
ны, родины А.Г. Лукашенко. 
Постоянно общается с земля-
ками. Помогает им в решении 
насущных проблем.

2. Талантливый руково-
дитель. В 27 лет стал дирек-
тором совхоза. Руководил хо-
зяйством 18 лет, вывел его в 
число передовых. Не раз за-
нимал первые места по ре-
зультатам работы. Доскональ-
но знает производство и со-
циалку. Кандидат экономиче-
ских наук.

3. Опытнейший политик. 
Восемь раз избирался депута-
том, причём шесть раз – по од-
номандатному округу, что яв-
ляется показателем высокого 
уровня доверия людей. Актив-
но работал в Верховном Сове-
те РСФСР. Много лет возглав-
ляет Комитет Госдумы по де-
лам Дальнего Востока и Ар-
ктики. Инициатор и соавтор 
92 законопроектов. Удостоен 
высоких государственных на-
град.

4. Участник президент-
ских избирательных кампа-
ний. В 2004 году баллотиро-
вался на пост Президента Рос-

сии. Получил поддержку 9,5 
миллионов избирателей, или 
почти 14% всех, пришедших на 
выборы.

5. Смелый, принципи-
альный человек. В 1993 году, 
когда Ельцин совершил го-
сударственный переворот, 
до конца боролся за сохра-
нение народной власти, спа-
сал людей, которым угрожа-
ла смертельная опасность. За 
это подвергался угрозам и на-
падениям со стороны сторон-
ников Ельцина. Не смирился и 
не сдался.

6. Стойкий борец за су-
веренитет и национальные 
интересы России. В 2006 году, 
когда натовцы высадились в 
Феодосии, был одним из ру-
ководителей народного со-
противления, вынудившего 
американцев убраться восво-
яси. Решительно поддержал 
возвращение Крыма, Донбас-
са, Запорожья и Херсонщины 
в состав России. Оказывает 
поддержку нашим защитни-
кам, ведущим борьбу против 
фашизма. Участвовал в фор-
мировании 120 гуманитарных 
конвоев на Донбасс. Содей-
ствовал отдыху и оздоровле-
нию в Подмосковье 16 тыс. де-
тей из новых регионов.

7. Один из признанных 
лидеров российского кре-
стьянства. Внёс большой лич-

ный вклад в возрождение 
села, обеспечение продо-
вольственной безопасности и 
развитие сельхозмашиностро-
ения, подготовку кадров для 
агропромышленного комплек-
са.

8. Решительный сторон-
ник укрепления государствен-
ности, борьбы с преступно-
стью и коррупцией. Инициа-
тор борьбы за возвращение 
памятника Ф.Э. Дзержинскому 
на Лубянскую площадь в Мо-
скве.

9. Защитник народной 
культуры. Дружит с исполни-
телями русских народных пе-
сен. Поддерживает воссозда-
ние народных коллективов и 
храмов, возрождение народ-
ных праздников. Противник 
навязывания России чуждых 
западных «ценностей».

10. Спортсмен, органи-
затор физкультуры и спор-
та. Занимался боксом, футбо-
лом, лыжными гонками, биат-
лоном. Организовывал спор-
тивные соревнования. Име-
ет звание заслуженного ра-
ботника физической культуры 
РФ. Был создателем футболь-
ной команды Государственной 
Думы. Внёс вклад в становле-
ние Спортклуба КПРФ, став-
шего двукратным чемпионом 
России по мини-футболу.
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15 ярких фактов
о Николае Харитонове

Известный политик и де-
путат, интеллектуал и бо-
рец за справедливость, хо-
зяйственник и государствен-
ный человек, аграрий и офи-
цер, певец и любитель исто-
рии, лыжник, футболист и 
шахматист – всё это непол-
ный перечень компетенций, 
профессиональных и творче-
ских навыков, которые проя-
вил на своём жизненном пути 
Николай Михайлович Хари-
тонов, кандидат в президен-
ты от Коммунистической пар-
тии Российской Федерации. 
Ниже – ряд фактов, дополня-
ющих «официальную» биогра-
фию Николая Михайловича, 
показывающих разные грани 
этой невероятно творческой 
личности.

1.Николай Михайлович – 
большой любитель истории, 
выяснил, что Харитоновы по-
явились в Сибири при Петре 
Первом. Это были русские 
переселенцы самых ранних 
эпох.

2. Всегда увлекался фут-
болом, в юности получил про-
звище «Сибирский Блохин». 
Спустя много лет, работая де-
путатом, Харитонов стал од-
ним из основателей Сбор-
ной Государственной Думы по 
футболу.

3. В 27 лет стал директо-
ром совхоза. Харитонов был 
одним из самых молодых со-
ветских руководителей про-
изводства. При Н.М. Харито-
нове Совхоз «Галинский» по-
лучил Почетную грамоту ЦК 
КПСС, Совмина и ВЦСПС, а 
также многократно становил-
ся победителем областных 
соревнований среди тружени-
ков АПК.

4. Харитонов развивал в 
своём совхозе не только про-
изводство, но и культурно-
массовую жизнь. Проводил 
соревнования по футболу и 
биатлону, устраивал лыжные 
гонки. К тренерской работе 
привлекал известных спор-
тсменов. 

5. Прошел все уровни, пре-
жде, чем стать федеральным 
политиком. Николай Михайло-
вич избирался депутатом Ду-
бровинского сельского сове-
та, Мошковского районного 
совета, Новосибирского об-

ластного совета, затем – на-
родным депутатом РСФСР и 
депутатом Государственной 
Думы РФ. Шесть раз избирал-
ся по одномандатным округам 
– в родной Новосибирской об-
ласти 5 раз и 1 раз в Красно-
дарском крае. 

6. В 1990-м Харитонов на-
стаивал на финансировании 
агропромышленного комплек-
са на уровне не ниже 15% бюд-
жета. С его подачи эта цифра 
вошла в программу возрожде-
ния российской деревни и от-
ечественного АПК, принятую 
вторым съездом народных де-
путатов РСФСР. 

7. 28 сентября 1993 года 
Харитонов стал сопредседате-
лем «внешней группы» X вне-
очередного Съезда народных 
депутатов РСФСР на Красной 
Пресне. Это депутаты, кто не 
смог попасть в здание Верхов-
ного Совета из-за его сило-
вой блокады. Н.М. Харитонов 
сделал все возможное, чтобы 
выйти из конституционного 
кризиса бескровно. С риском 
для жизни выводил из здания 
Белого дома депутатов и ра-
ботников аппарата.

8. Харитонов активно вы-
ступал и выступает за вос-
становление памятника Ф.Э. 
Дзержинскому на Лубянской 
площади – символу государ-
ственности и борьбы с пре-
ступностью. Копия этого мо-
нумента находится у Нико-
лая Михайловича в кабине-
те. Такой подарок в свое вре-
мя сделали Харитонову его 
политические оппоненты- Бо-
рис Немцов и Ирина Хакама-
да в ответ на инициативу вос-
становить памятник Дзержин-
скому на Лубянской площади. 
В 1998 году Государственная 
Дума поддержала это пред-
ложение, но администрация 
Президента Ельцина добилась 
пересмотра решения. 

9. Вместе с В.И. Илюхиным 
Харитонов в начале 1996 г. до-
бился освобождения из пле-
на в Чечне 17 новосибирских 
миллиционеров.

10. В августе 1996 г. Хари-
тонов подверг открытой кри-
тике президента Б.Н. Ельцина 
и его приближённого, вице-
премьера правительства, А.Б. 
Чубайса за вето, наложен-

ное Ельциным на принятый 
уже Государственной Думой и 
одобренный Советом Федера-
ции закон «О государственной 
поддержке агропромышлен-
ного комплекса». Фактически, 
власть, по настоянию Чубай-
са, саботировала поддержку 
села.

11. Всегда отстаивал инте-
ресы Коммунистической пар-
тии, еще в 1992 году был одним 
из 20 депутатов-поручителей 
на судебном процессе по от-
мене запрета КПСС.

12. Николай Харитонов 
дружил  с Михаилом Евдоки-
мовым - поддерживал его на 
выборах  губернатора Алтай-
ского края. «Дружба – это по-
нятие круглосуточное», - так 
они отзывались  друг о друге. 
После гибели М. Евдокимо-
ва в 2005 году Харитонов сде-
лал все возможное для про-
должения благих дел товари-
ща: ежегодно проводится фе-
стиваль творчества и спорта,  
задуманный Михаилом Серге-
евичем при жизни.

13. Грядущие президент-
ские выборы – уже вторые в 
политической карьере Нико-
лая Харитонова. В 2004 году 
он занял убедительное второе 
место, собрав почти 14 % голо-
сов. 

14. В 2007 году Николай 
Харитонов помог И.И. Ка-
занкову, директору Совхоза 
«Звениговский» в Марий Эл 
защититься от преступной 
попытки рейдерского захва-
та предприятия. Сегодня это 
одно из передовых хозяйств в 
России. 

15. В Сочи на Олимпийских 
играх в 2014 году, когда Ха-
ритонов появлялся на трибу-
нах, многие тренеры – в осо-
бенности национальной сбор-
ной по биатлону -  называли 
его талисманом, верили, что 
он  принесет победу. 

ЗА
Николая
Харитонова
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«Снежный» коллапс, за-
трудняющий передвижение 
пешеходов и транспорта по 
Йошкар-Оле уже которую не-
делю, стал причиной встречи 
администрации города с де-
путатами. Мэр Евгений Мас-
лов обрисовал сложившуюся 
на территории города ситуа-
цию, которая вызывает мас-
совое справедливое недо-
вольство жителей. На вопрос, 
кто виноват в такой ситуации 
– погода, депутаты или кто-то 
ещё? – мэр сослался на крити-
ческую нехватку спецтехники 
для очистки от снега и его вы-
возу и попросил поддержки 
депутатов в первоочередном 
порядке приобрести 6 единиц 
техники на сумму 60,7 млн. 
рублей. Уже начата процеду-
ра торгов 2 комбинированных 
дорожных машин с поставкой 
в марте. 

Депутаты КПРФ напомнили 
мэру, что обеспечение спец-
техникой МУП «Город», осу-
ществляющего функции по 
содержанию автомобильных 
дорог общего пользования и 
благоустройству территории 
города, находится на контро-
ле с 2020 года, когда этот во-
прос поднимался на комис-
сии по развитию городского 
хозяйства и был выявлен её 
дефицит в 163  единицы при 
нормативных 295 единицах. 
Наличные 132 единицы техни-
ки на 30.10.2020 имели износ 
до 88 %. Для устранения де-
фицита депутаты рекомендо-
вали администрации разра-
ботать План мероприятий по 
приведению количества спе-
циализированной техники в 
соответствии с нормативны-
ми требованиями и с доста-
точным бюджетным финанси-
рованием. И такой план на пе-
риод 2021–2025 гг. был пред-
ставлен 03.06.2021. 

К сожалению, этот план не 
выполнялся все прошедшие 
годы. Все обращения депута-
тов оставались без должного 
ответа администрации. Слу-
чилось только спорадическое 

Снега мало 
не бывает

Сажи мне, кто твой друг…

пополнение 4-мя комбиниро-
ванными дорожными маши-
нами, купленными на феде-
ральные средства по индиви-
дуальной программе разви-
тия республики. Не поддер-
жала администрация и ини-
циативу депутатов КПРФ по 
увеличению собственных до-
ходов более, чем на 300 млн. 
рублей за счёт увеличения 
норматива отчисления НДФЛ 
в городской бюджет с 15% до 
20% - вполне достаточно для 
выполнения поставленного 
плана.

Сегодняшняя инициати-
ва администрации города, 
вслед за «снежным» коллап-
сом, стала остроактуальной, 
но в значительной степени за-
поздалой. И не только в связи 
с незаслуженными трудностя-
ми, которые испытывают жи-
тели при передвижении по го-
роду, но и в финансовом пла-
не: стоимость требуемой тех-
ники увеличилась в 1,5-2 раза 
из-за высокого спроса при об-
щем коммунальном кризисе. 
Это вызовет серьёзную на-
грузку на городской бюджет, 
а значит, от многих работ по 
благоустройству города при-
дётся отказаться. Всё же де-
путаты КПРФ поддерживают 
инициативу администрации 
по планируемому приобрете-
нию спецтехники, принимая 
во внимание её общегород-
ское значение.

Вопрос о выделении 
средств на приобретение 
6 единиц спецтехники ре-
шался на внеочередной сес-
сии в спешном порядке. Но не 
обошлось и без «ложки дёг-
тя в бочке мёда»: в предла-
гаемом изменении бюджета 
города администрация также 
включила уменьшение на 9 
млн. рублей средств на убор-
ку улиц, перенаправив их на 
содержание набережной - до-
полнительно к 6 млн. из не-
востребованных средств. Та-
кая манипуляция бюджетом 
явно не соответствует интере-
сам жителей, хотя мэр убеж-
дён в обратном. Поэтому в 
итоге депутаты КПРФ не под-
держали эти изменения. По 
нашему мнению, набережная, 
как территория туризма, тре-
бует повышенного внимания. 
Но не за счёт благоустройства 
остальной части города, а при 
более активной поддержке со 
стороны республиканского 
правительства, которое и яв-
ляется ответственным за вы-
полнение национального про-
екта «Туризм и индустрия го-
степриимства».    

Сергей Щеглов,
депутат от КПРФ

 Горсобрания  Йошкар-Олы.

Путин и Медведев отправи-
ли венки на могилу Ельцина в 
день рождения первого пре-
зидента России (1 февраля). 
Есть венок и от Чубайса.

Добрую память, очевид-
но, раз цветы несут. «Это не-
отъемлемая часть истории на-
шей страны. Разумеется, мы 
храним память о Борисе Нико-
лаевиче Ельцине»,— расска-

зал господин Песков, отвечая 
на вопрос журналистов о зна-
чении личности Бориса Ель-
цина для Кремля.

Кто помнит, когда эта трои-
ца приносила цветы  к Мавзо-
лею и на могилу Сталина. И не 
трудитесь – не вспомните. А 
ведь они, как никто,  заслужи-
ли быть частью  истории стра-
ны. Выходит – не заслужили.
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Депутатские будни Бане быть!

Недолго музыка играла

Важный процесс

Цитата

В ноябре 2021 года комму-
нистдепутат Собрания депу-
татов Нового Торъяла  Алек-
сандр  Иванович Онучин (на 
снимке) обратился в админи-
страцию поселка с обраще-
нием, которое подписали 382 
жителя, по поводу отсутствия 
бани.

 И пошли отписки. От и.о. 
главы Новоторъяльской го-
родской администрации, гла-
вы Новоторъяльского муници-
пального района. 

Видя такое равнодушие 
чиновников на законные тре-
бования граждан, первый се-
кретарь Новоторъяльско-
го  местного отделения КПРФ 
Сидоркин Николай Аркадье-
вич обратился с обращением 
к депутату Госдумы Казанко-
ву Сергею Ивановичу с прось-
бой оказать действенную де-
путатскую помощь в деле ор-
ганизации ремонта открытия 
муниципальной бани.

Казанков С.И. направил  
депутатский запрос прокуро-
ру Республики Марий Эл Бе-
лякову С.Г. с просьбой орга-
низовать проверку изложен-
ных фактов и принять необ-
ходимые меры прокурорско-
го реагирования. Но и это не 
помогло.

К новому  прокурору Ре-
спублики Нафикову И.С. с но-
вым обращением обратил-
ся депутат Госсобрания РМЭ, 
секретарь Марийского респу-
бликанского комитета КПРФ 
Жезлов В. А.

Спустя два долгожданных 
года (?) в адрес депутатаком-
муниста Онучина А.И. при-
шел письменный ответ  от ис-
полняющей обязанности Но-
воторъяльской  администра-
ции Сивушкиной С. В. Но от-
вет ни о чем! Приведены циф-
ры, ссылки на Федеральные 
Законы, оправдания, жалобы 
на отсутствие денег. Но боль-
ше всех нас  поразил один 
абзац ответа   « таким обра-
зом… оказание бытовых услуг 
– услуг бани в городском по-
селения Новый Торъял счита-
ем экономически нецелесоо-
бразным». 

В преддверии нового 2024 
года прокурор Новоторъяль-
ского района   обратился в 
Советский районный суд  с 
исковым заявлением. 

Довод ответчика об эко-
номической нецелесообраз-
ности оказания администра-
цией бытовых услуг – услуг 
бани суд признал не состоя-
тельным ввиду закрепленной 

В конце июля 2017 года в 
торжественной обстановке 
был открыт новый автовокзал 
в  Новом Торъяле. По словам 
тогдашнего Главы РМЭ Еф-
стифеева, было «это собы-
тие республиканского мас-
штаба».

Цветы, шары, выступле-
ния, телевидение и радио, 
шампанское...и вот спустя не-
сколько лет «государственно-
частное партёрство» прекра-
тило своё существование. 
И это накануне президент-
ских выборов 2024 года. При-
чин много. Одно из главных. 
Частное лицо, это ЧАСТНИК, 
ИП. В первую очередь ему 
нужна прибыль! И лишь по-
том НАРОД! Таков закон ди-
кого капитализма.

А народ наш, торъяль-
ский. И теперь они в зимние 
холода автобус ожидают на 
улице. Слова возмущения не 
печатные...

Сидоркин Николай,
Новоторъяльское МО КПРФ.

Предложил   Минздраву 
России открыть горячую 

линию по лекарственному 
обеспечению 

Благодарю всех, кто от-
кликнулся на мою просьбу и 
написал комментарии о про-
блемах с приобретением ле-
карств! Со времен пандемии 
наблюдается бешеный рост 
цен на лекарства. К примеру, 
ассортимент медикаментов по 
цене до 100 рублей за послед-
ние три года в аптеках сокра-
тился вдвое. А на эти препара-
ты приходилось до трети всех 
продаж. Ситуация осложня-
ется с поставками лекарств в 
страну. Дженерики работают 
плохо. У пациентов с диабе-
том, онкологическими заболе-
ваниями, у родителей при по-
купке лекарств для детей уже 
возникают сложности.

Минздрав в публичных от-
четах говорит, что дефицита 
нет, а рост цен незначитель-
ный. При этом их реестр по-
тенциально дефицитных ле-
карств за 2023 год увеличил-
ся с 95 до 153 наименований.

Выступая перед журнали-
стами, озвучил свою инициа-
тиву по этой проблеме. Я на-
правил запрос в Минздрав 
России с предложением от-
крыть бесплатную горячую ли-
нию по лекарственному обе-
спечению. Важно, чтобы вра-
чи и пациенты могли получать 
оперативную информацию о 
сроках поставок лекарств в 
регионы. С другой стороны, 
они смогут быстро сообщать, 
каких препаратов не хватает в 
аптеках, какие побочки выяв-
ляются у дженериков, где ап-
теки задирают цены.

У Минздрава есть опыт ра-
боты с горячей линией во вре-
мя пандемии. Будем надеять-
ся, они согласятся с моей ини-
циативой.

Личный прием граждан
Провел прием граждан. 

Вопросов получил много, как 
личных, так и касающихся 
многих жителей. Затрагивал-
ся национальный вопрос; под-
нимался вопрос правоприме-
нения уголовной статьи в от-
ношении НКО-иноагентов, по-
сягающих на права граждан; 
много вопросов было о пере-
носе детской поликлиники №2 
в район «Интеграла».

Местоположение поликли-
ники вызывает сильный обще-
ственный резонанс. Часть жи-
телей считает, что детская по-
ликлиника нужна именно там, 
другие ратуют за разбивку на 
этом месте парка. Да и жите-
лям других районов Йошкар-
Олы неудобно ехать с детьми 
в район «Интеграла».

Мнения разные, хотелось 
бы понять, за какое решение 
большинство. И если все-таки 
парк, то где лучше построить 
поликлинику?

«Единая Россия встала на 
защиту офшоров 

Бурная дискуссия разгоре-
лась сегодня в самом конце 
пленарного заседания Госду-
мы. Ожесточенные споры вы-
звал законопроект о запрете 
офшоров.

Проектом закона предла-
галось вернуть предприятия 
и крупные компании, работа-
ющие на территории нашей 
страны, из офшоров в рос-
сийскую юрисдикцию. Каза-
лось бы, в условиях антирос-
сийских санкций это решение 
должно быть принято неза-
медлительно.

Но получилось с точно-
стью до наоборот. Против-
ники законопроекта сыпали 
громкими фразами: «репрес-
сии», «новая коллективиза-
ция», «экономику хотят прире-
зать, как курицу, несущую зо-
лотые яйца», «экстремистский 
подход». Вспомнили даже о 
неприкосновенности частной 
собственности.

Автор законопроекта на-
помнил, что сегодня же был 
принят закон о конфискации 
имущества за фейки об ар-
мии, и при этом никто о не-
прикосновенности частной 
собственности не вспоминал. 
Регистрация крупных россий-
ских компаний за рубежом 
представляет значительно 
большую опасность. Было пря-
мое обращение президента к 
бизнесменам вернуть активы 
в Россию. «Замучаетесь пыль 
глотать», ― говорил Владимир 
Путин. Тем не менее, думское 
большинство по традиции не 
стало голосовать, и законо-
проект был отклонен из-за не-
хватки кворума.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ.

в нормативноправовых актах 
обязанности по организации 
услуг общественной бани на 
территории городских посе-
лений.

Таким образом, исковые 
требования прокурора Ново-
торъяльского района Эл удо-
влетворил и обязал Ново-
торъяльскую администрацию 
обеспечить предоставление 
услуг общественной бани. 30 
июля 2025 года.

Решение суда вступило в 
законную силу.

Н. Сидоркин, 
первый секретарь

Новоторъяльского МО КПРФ.

В преддверии предсто-
ящих выборов и отчетно-
выборных кампаний в стенах 
Марийского республиканско-
го отделения КПРФ проходит 
совещание и обучение пер-

вых секретарей райкомов 
партии.

Главным вопросом по-
вестки дня является выра-
ботка стратегии и планиро-
вание избирательной кампа-

нии по выборам Президента 
Российской Федерации, где 
нашим кандидатом является 
Харитонов Николай Михайло-
вич.

Также обсудили вопро-
сы работы с ТИК и УИК, ис-
пользования возможностей 
искусственного интеллекта, 
ведение документооборо-
та при проведении отчетно-
выборной кампании, работу 
в социальных сетях. П р о -
ведение подобных меропри-
ятий очень важный и необ-
ходимый процесс, это позво-
ляет выработать общую стра-
тегию дальнейшей работы и 
минимизирует вероятность 
совершения ошибок в реше-
нии текущих вопросов.

«Я уже перестал задавать 
этот вопрос. А люди в России 
часто задают вопрос: а поче-
му мы не бьём эшелоны с за-
падной военной техникой, ко-
торые только-только перепол-
зают по 13-ти дорогам – поль-
ским, словацким, румын-
ским, на Украину? Почему мы 
не бьём их сразу? У нас есть 
деятели-эксперты, говорят: 

«Вы знаете, это не престижно, 
а вот когда они собираются на 
поле боя, и когда это всё кон-
центрируется – а мы под теле-
камеры будем бить это ору-
жие». Нет, это глупое заблуж-
дение».

Виктор Баранец, 
военный обозреватель, 

полковник запаса.
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Своих не бросаем!

«От этого не уйти»

Необходим Госплан!

Все очень просто

Путин огорошил
«Россия добровольно и 

инициативно пошла даже 
на развал Советского Сою-
за и исходит из того, что 
это будет понято так на-
зываемым — уже в кавыч-
ках — «цивилизованным За-
падом» как предложение к 
сотрудничеству и союзни-
честву», — огорощил на днях 
всх  здравомыслящих росси-
ян президент Путин в интер-
вью  американскому журнали-
сту Карлсону. 

А вот как, оказывается, 
дело было: «добровольно и 
инициативно». 

Итоги референдума  с во-
просом: «Считаете ли Вы не-
обходимым сохранение Со-
юза Советских Социалисти-
ческих Республик как об-
новлённой федерации рав-
ноправных суверенных ре-
спублик, в которой будут в 
полной мере гарантировать-
ся права и свободы челове-
ка любой национальности?»

Правители 
не заинтересованы

Дай бог! Заждались!

«Страну превратили в 
колонию, в которой дей-
ствует колониальная адми-
нистрация. И писать какие-
либо челобитные в её 
адрес — совершенно бес-
полезное и бессмысленное 
дело. К тому же эта коло-
ниальная администрация 
ничем не управляет, пото-
му, что имеет место внеш-
нее управление страной», 
— объясняет доктор эконо-
мических наук, профессор 
Валентин Катасонов.

Увы, факты это под-
тверждают. «Роснефть» 
менее чем на 40% находит-
ся в российской собствен-
ности, «Лукойл» на 60% 
контролируется некими 
«акционерами», структу-
ра собственности Газпрома 
вообще непонятна, но и тут 
контроль явно утерян. То 
есть нефтегазовая отрасль 
России управляется извне. 
И не только она одна.

Именно поэтому цены 
на топливо в пересчёте на 
доходы населения у нас 
одни из самых высоких в 
мире, среди нефтедобыва-
ющих стран — самые высо-
кие. Иностранцам — нашим 
врагам — не нужна разви-
вающаяся Россия и благо-
получным населения, им 
требуется строго противо-
положное.  Что мы, 
собственно, и наблюдаем.

Если пересчитать  2000 
литров горючего в соответ-
ствии с реальным уровнем 
зарплат, то бензин должен 
стоить в нашей стране не 
более чем 10−12 рублей за 
литр. Солярка — ещё де-
шевле. А ведь даже отдель-
но взятые низкие цены на 
топливо уже способны вы-
зывать серьёзный эконо-
мический рост. Но никто в 
этом не заинтересован, по-
лучается.

«Оперативная маски-
ровка – это основа основ 
успеха в наступлении. Дей-
ствовать так, как действо-
вали ВСУ, которые за три 
месяца до начала своего 
наступления объявили вре-
мя и место начала боевых 
действий, наши Вооружен-
ные силы не станут.

Но по западным оцен-
кам, что-то странное 
происходит, – с их точ-
ки зрения странное. В 
частности, российский 
оборонно-промышленный 
комплекс производит 
большое количество бо-
евой техники и вооруже-
ния, и это вооружение и 
военная техника на фрон-
те не появляется. Отсю-
да делает вывод Запад, 
что эти войска сосредо-
тачиваются где-то в дру-
гих местах. Я, как офицер, 
обладающий оперативно-
стратегической подготов-
кой, могу предположить 
только одно – что они пред-
назначены для создания 
крупномасштабного удар-
ного кулака для каких-то 
решительных действий на 
определенном направле-
нии».

Константин Сивков,
 военный эксперт.

5 февраля из подмосков-
ного совхоза им. Ленина ушел 
121-й гуманитарный конвой от 
КПРФ на Донбасс, на передо-
вую линию боев за наше Оте-
чество.

В гуманитарном грузе в 
большом количестве переда-
ны крупы и макароны, мука, 
мясные и рыбные консервы, 
печенье, чай, сахар, вода, 
термобелье, печки-буржуйки, 
кровати, матрасы, подушки, 
утеплитель на кровати, по-
стельное белье, письма воен-

ным и многое другое.
Активное участие в фор-

мировании груза приняли де-
путаты Государственной Думы 
– М.Ю. Авдеев, В.И. Егоров, 
Н.Н. Езерский, Р.М. Лябихов, 
С.И. Казанков, К.К. Тайсаев, 
депутат Лобненского Горсове-
та – Даниил Рендаков.

 Большую благодарность 
выражаем предпринимате-
лям, которые участвуют в 
формировании гуманитарных 
конвоев на Донбасс.

* * *

* * *

* * *

Очередная партия гумани-
тарной помощи нашим бойцам 
отправлена в зону СВО. Груз 
сформирован при непосред-
ственном участии обществен-
ной организации «Семейный 
Тыл Марий Эл» и доставлен в 
Благотворительный фонд «Zа 

Марий Эл» активистами Ма-
рийского республиканского 
отделения КПРФ, откуда он бу-
дет адресно направлен нашим 
ребятам. 

Помощь защитникам - наша 
общая задача и лишь совмест-
но мы способны на многое!

Помощь нашим ребятам, 
находящимся в зоне СВО, это 
не только продукты, одежда 
и обмундирование, хотя это 
очень важно, но это ещё и по-
мощь тем, кто на данный мо-
мент не может жить полно-
ценной жизнью в связи с ра-
нением. На подобную потреб-
ность откликнулся житель  

Медведево Емельянов Алек-
сандр Ильич, который безвоз-
мездно передал инвалидную 
коляску для наших ребят.

Огромная благодарность 
Александру Ильичу, обещаю 
что в ближайшее время она 
обязательно будет отправлена 
по назначению!

Александр Безденежных

Военнослужащий одной из 
бригад, участник  ВСО при-
слал видео. На нем он выра-
жает от имени ребят из Авде-
евки искреннюю  благодар-
ность  в том числе и  Марий-
скому республиканскому от-

делению КПРФ за предостав-
ленную помощь.

Мы, в свою очередь, 
огромную благодарность вы-
ражаем всем неравнодушным 
гражданам!

Идёт интенсивная поли-
тизация народа. То, что было 
полгода назад, и сейчас – это 
небо и земля. Военное созна-
ние всё-таки идёт в массы. И 
на фоне этого военного со-
знания выделяется недруже-
ственный слой.

Тем самым – создаются 
условия, чтобы Россия вста-

ла на курс реального воз-
рождения, что невозможно 
без того, чтобы нейтрализо-
вать этот слой приватизато-
ров крупного бизнеса. Конеч-
но, это сопровождается кро-
вью, потерями, но что поде-
лать, от этого не уйти.

Константин Сивков,
военный эксперт. 

И выходит СССР «разва-
лила» кучка предателей-
перерожденцев, контррево-
люционеров, поддержанных 
любовно пестуемым этими 
контрреволюционерами клас-
сом нарождающейся буржуа-
зии. В рамках  предложения 
к «цивилизованному Запа-
ду» о сотрудничестве и союз-
ничестве. Такие мальчиши-
плохиши из сказки. И этих 
мальчишей-плохишей нынче 
на весь мир защищает Путин. 
Интересно, что он этим хотел 
показать – привычное  незна-

ния истории или свою сущ-
ность?

Реализованы результаты 
волеизъявления народа не 
были: Союз ССР официально 
прекратил своё существова-
ние 26 декабря 1991 года. 

Ряд историков и исследо-
вателей называли распад го-
сударства попранием и нару-
шением воли народа. А ведь 
это  уже тяжкое преступле-
ние!

Вот вам «добровольно и 
инициативно»!

Я уже насмотрелся на ры-
ночное хозяйство очень мно-
го, когда многие отрасли бла-
годаря рынку были просто 
убиты. Мы думали, что рынок 
все поправит, все сделает, 
но если посмотреть поглуб-
же, то ни в одной из разви-
тых капиталистических стран 
рыночные механизмы все не 
решают — решает государ-
ство. Все государством пла-
нируется, в том числе дота-
ции, продвижение на рынок, 
задачи, которые ставятся. А у 
нас была какая-то такая дет-
ская болезнь, что не нужны 
опытные руководители, а ры-
нок все сам поправит. Резуль-
тат налицо во многих госу-

дарствах бывшего СССР...
Мне кажется, что Го-

сплан, который был в Совет-
ском Союзе, был укомплек-
тован очень профессиональ-
ными специалистами, кото-
рые понимали не какое-то 
только узкое место, а народ-
ное хозяйство в целом. Этот 
механизм воссоздать и рас-
пространить на сегодняш-
нюю Россию, наверное, край-
не сложно, как говорил наш 
вождь, архисложно, но он не-
обходим.

Борис Обносов, 
 генеральный директор 

корпорации «Тактическое 
ракетное вооружение».

По  данным опроса соци-
ологической группы Russian 
Field, 43% россиян считают, 
что их голос на выборах ни на 
что не влияет, а 51%  респон-
дентов– выступают за силь-
ную власть и порядок. Во как!

Однако, если верить про-
правительственным социо-
логам (скажем, ВЦИОМ), то 
80 процентов россиян горячо  
поддерживают Путина. Тог-
да выходит, что 29 процентов 
поддерживают слабую власть 
и беспорядок? Или как? Ерун-
да какая-то! А, может, соци-
ологи тихой сапой  приба-

вили проценты в поддержку 
Путина?

Ну а то, что 43 процен-
та сомневаются в своих вы-
борных возможностях, то тут 
все просто. Более, чем за чет-
верть века,  россияне убеди-
лись в правоте «мифической» 
фразы, которую приписывают 
И.В. Сталину. «Не важно кто 
и как голосует — важно, как 
считают голоса»

А кто у нас руководила и  
руководит подсчетом! Единая 
Россия! А она-то  знает, как 
считать. Давно руку набила. 
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Дорогие товарищи! Друзья!
Мои соотечественники!

Общими усилиями

Что в голове у мэра?

Поздравляю вас со 106-й 
годовщиной создания Рабоче-
Крестьянской Красной Ар-
мии и Рабоче-Крестьянского 
Красного Флота! В этот торже-
ственный день мы чтим тех, 
кто своим неустанным служе-
нием и подвигом ковал нашу 
Великую Победу. Кто крепил 
обороноспособность и безо-
пасность страны. Тех, кто и 
сегодня на фронте и в тылу 
обеспечивает мощь и боевую 
готовность наших Вооружен-
ных Сил! 

Рожденная революцией 
Красная Армия прошла слав-
ный путь.  Впитав лучшие тра-
диции русского воинства, в 
первых же сражениях с интер-
вентами она завоевала зва-
ние «несокрушимой и леген-
дарной». В те грозные годы 
сформировалась целая плея-
да талантливых полководцев 
и командиров. Это доблест-
ные сыны трудового народа 
– С.М. Буденный и К.Е. Воро-
шилов, М.В. Фрунзе и В.И. Ча-
паев, О. Дундич и А.Я. Пархо-
менко, Н.А. Щорс и С.Г. Лазо. 
Подвиг красноармейцев, ге-
роев Каховки и Перекопа, Во-
лочаевки и Спасска увекове-
чен в стихах и песнях. Их са-
моотверженность и верность 
Советской Родине вдохновля-
ла воинов на новые сверше-
ния в боях на Халхин-Голе и у 
озера Хасан.

Грозным испытанием для 
советского народа стала Ве-
ликая Отечественная война. 
Наши воины во главе с Вер-
ховным главнокомандующим 
И.В. Сталиным громили фа-
шистскую нечисть на земле, в 
небесах и на море. Имена Г.К. 

Приглашаем 
на Круглый стол

Мэр города Волжска в сво-
ем телеграм-канале призвал 
местных жителей по возмож-
ности помочь с уборкой снега 
около своих домов.

По словам градоначальни-
ка, в Волжске был задейство-
ван весь автопарк Комбина-
та благоустройства для рас-
чистки основных дорог и про-
ездов к социально значимым 
объектам. По прогнозам си-
ноптиков, осадки продолжат-
ся, а это значит, что нагрузка 
на спецтехнику и рабочих бу-
дет лишь расти.

В связи с этим Рафис Шаг-
валеев призвал волжан по-
мочь городу и принять уча-
стие в расчистке прилегаю-
щих территорий, проездов к 
домам и дворов, чтобы со-
вместными усилиями улуч-
шить ситуацию.

«Благодарю всех добро-
вольцев, которые включи-
лись в работу!», — сообщает-
ся в тг-канале мэра Волжска.

Жукова и К.К. Рокоссовского, 
А.М. Василевского и И.С. Ко-
нева, И.Х. Баграмяна и А.И. 
Антонова, Р.Я. Малиновского 
и И.Д. Черняховского, других 
полководцев Победы овеяны 
немеркнущей славой.

Давно смолк гром орудий 
и пушек той Великой войны, и 
мы надеялись, что злодеяния 
нацизма навсегда ушли в про-
шлое. Однако сегодня новояв-
ленные фашисты, наследники 
бандеровских полицаев и ка-
рателей, подстрекаемые им-
периалистическим Западом, 
развязали войну против рус-
ского мира, кровавую бойню 
на братской Украине. И вновь 
наша доблестная Армия вы-
нуждена отстаивать свободу 
и независимость любимой Ро-
дины. На просторах Новорос-
сии теперь уже славные внуки 
героев Великой Отечествен-
ной войны мужественно гро-
мят последователей палачей 
Бандеры и Шухевича.

 Алое Знамя Победы гор-
до реет над освобожденны-
ми Мариуполем, Артёмовском 
и Марьинкой. В рядах добро-
вольцев, борющихся за сохра-
нение единства и независи-
мости нашей Великой Родины 
немало коммунистов и комсо-
мольцев.  

Низкий поклон вам за до-
блестное служение Отчизне, 
за самоотверженное выполне-
ние своего воинского и граж-
данского долга.

Поздравляю нашу славную 
победоносную Армию со зна-
менательной датой! 

Желаю всем бойцам, при-
нимающим участие в Специ-
альной военной операции, 
а также несущим службу на 
страже Великой России, креп-
кого здоровья, бодрости духа 
и новых побед!

С праздником, товарищи!
С Днём рождения Красной 

Армии!
Председатель ЦК КПРФ 

Г. А. Зюганов

Указом Президента Рос-
сийской Федерации № 63 «О 
мерах социальной поддерж-
ки многодетных семей» дано 
определение многодетная се-
мья, действующее одинако-
во в каждом уголке России 
и определены государствен-
ные гарантии многодетным 
семьям.

Это большая Победа обще-
ственников, но успокаиваться 
нам всем сильно рано.

Важно, чтобы в Республи-
ке Марий Эл все меры под-
держки, которые существова-
ли ранее, гарантированные и 
рекомендованные новым Ука-
зом №63, предоставлялись 
многодетным семьям в соот-
ветствии со стратегией наци-
ональной безопасности Рос-
сийской Федерации, направ-
ленной на повышение рожда-
емости, формирование моти-
вации к многодетности, ис-
ключая возможность прирав-
нивания многодетных членов 
семьи к нуждающимся, мало-
имущим во всех структурах 
власти.

Именно поэтому, мы про-
семейные общественни-
ки Республики Марий Эл: @
elenagrigoreva1 РОО «Дружная 
семья» РМЭ, Союз Родитель-
ская Палата , Ольга Чесноко-
ва, Родительский комитет Ре-
спублики Марий Эл , Верони-
ка Шайхуллина, Остров мам 
- семья, беременность и ма-
теринство! , Татьяна Дми-
триеваРОО РМЭ «Большая се-
мья», инициируем скорейшее 
проведение Круглого стола 
«Реализация Указа Президен-
та Российской Федерации № 
63 «О мерах социальной под-
держки многодетных семей» 

от 23.01.2024 г. в Республике 
Марий Эл», согласно повестке 
мероприятия представленной 
в афише к данному посту.

 Предполагаемая дата про-
ведения: 27 февраля 2024 г.;

На Круглый стол будут 
приглашены:

- Представители просе-
мейной общественности ре-
гионального и муниципаль-
ного уровня Республики Ма-
рий Эл;

- Сенаторы Совета Федера-
ции Российской Федерации;

- Депутаты Государствен-
ной Думы Российской Феде-
рации;

- Депутаты Государствен-
ного Собрания Республики 
Марий Эл;

- Представители Прави-
тельства Республики Марий 
Эл;

- Представители Мини-
стерства труда и социальной 
защиты Республики Марий Эл;

- Представители Обще-
ственной палаты Российской 
Федерации (онлайн);

- Представители средств 
массовой информации.

Мы приглашаем всех, про-
семейных общественников, 
людей с активной жизнен-
ной позицией поддерживаю-
щих традиционные семейные 
ценности из каждого райо-
на Республики. Тех, кто готов 
участвовать в работе Кругло-
го стола, просьба зарегистри-
роваться, по ссылке: https://
forms.gle/hfdPgav1iewSxRcJ9

О порядке работы, време-
ни и месте проведения меро-
приятия, мы сообщим каждо-
му зарегистрированному до-
полнительно.

Елена Григорьева

В 2024 году  по програм-
ме Поддержка местных ини-
циатив  будут обустраивать-
ся пять детских площадок во 
дворах многоквартирных до-
мов в городе Волжске. Одна 
из них по этой же программе 
в летний период будет стро-
иться на Грибоедовском из-
бирательном округе по улице 
Щербакова 19. Этот дом тер-
риториально расположен в 
одном микрорайоне со шко-
лой МОУ «Волжский город-
ской лицей» (школа № 7).

Управляющая компания 
ООО «ЖЭУ «Центр» написала 
письмо поддержки в админи-
страцию.  Конкурс по выбору 
подрядчика по исполнению 
данных работ еще не объяв-
лен. Планируется выделе-
ние финансирования на реа-
лизацию по развитию инфра-
структуры  в размере шесть-
сот тысяч рублей.

Отрадно, что жители, про-
живающие во дворе этого 
дома ― люди инициативные 
и очень активные. Они всем 
домом во главе с жительни-
цей этого же дома, руководи-
телем экономического отде-
ла городской администрации 
Тиминой Светланой Михай-
ловной организовали боль-
шую и полезную работу, под-
считали возможности жите-

лей и возможности муници-
пальных услуг для реализа-
ции нужного проекта.

В зимнее время года 
уже много лет активисты-
мужчины дома по улице Щер-
бакова, 19 ежегодно к ново-
му году на радость взрослым 
и детям устанавливают в сво-
ем дворе новогоднюю елку, 
украшают ее гирляндами и 
игрушками. Здесь всегда на 
Новый год царит празднич-
ная атмосфера и чувствуется 
праздник.

Как житель соседнего 
дома, как депутат городского 
собрания вижу их старания, 
их активность. 

Благодарю идейное граж-
данское содружество за их 
вложенные силы и любовь к 
своему двору, к своим детям. 
Готова при необходимости 
оказать поддержку в благоу-
стройстве площадки и пора-
дуюсь вместе с ними за полу-
ченный результат. Приму уча-
стие во всех необходимых ра-
ботах и в продвижении про-
екта.

Любые благие начинания 
найдут отклик и поддержку 
депутата.

Марина Балагуровская,
депутат городского 

собрания.

Возникает вопрос, что в 
голове у этого человека? Если 
бы волжане с первых же сне-
гопадов не взялись за ло-
паты сами, безо всякого на-
чальственного окрика, то го-
род просто погряз бы в сне-
гу. Призывать горожан делать 
то, что они и так уже делают 

из года в год ― лишь воздух 
сотрясать. Жители Волжска 
ждут от администрации новой 
снегоуборочной техники, вы-
воза снега, закупки снегопла-
вильных машин. Смешить на-
род призывами и пустопорож-
ними лозунгами ― для этого 
нам мэр не нужен. 
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Здесь будет 
город-сад?

Герои, чуждые 
славе и наградам

Станция Помары – 
долгожданная реконструкция

Хорошая идея – поддержи-
вать многодетные семьи, бес-
платно выдавая им земель-
ные участки под строитель-
ство. Но её воплощение у нас, 
увы, буксует. По замыслу зем-
лю должны выдавать с уже 
готовой инженерной инфра-
структурой: с проложенными 
дорогами, возможностью под-
ключить воду и электриче-
ство. По следам федерально-
го закона в нашей республи-
ке приняли свои законы о вы-
даче многодетным земельных 
наделов. Но по факту все ока-
залось совсем не так радуж-
но, как это выглядело на бу-
маге, как хорошо скоро зажи-
вут многодетные в своих до-
мах, которые им так нужны.

Для многодетных волжан 
вопрос получения земельных 
участков, подходящих для ин-
дивидуального жилищного 
строительства ― животрепе-
щущий вопрос. Ко мне как к 
депутату поступает масса об-
ращений от таких семей, этой 
проблемой я занимаюсь дав-
но, глубоко погружен в нее. 
Меня удивляет отношение 
волжских властей. Когда надо 
продвинуть в депутаты еди-
нороссов, они сразу вспоми-
нают, что президент Путин с 
ними. Но когда надо выпол-
нить указы президента ― на-
чинается торможение, если 
не сказать саботаж. 

Не понимаю, почему волж-
ские власти не выполняют 
нормативные акты. Отговор-
ки придумать всегда легче, 
чем пойти навстречу живым 
людям. Но выполнять прямые 
федеральные указания вы 
обязаны!

Со мной согласна и проку-
ратура. По ее информации, 
в городе Волжске состоит на 
учете на получение земель-
ных участков 1051 граждан, 
из них многодетных семей, 
имеющих трех и более детей, 
и являющихся нуждающими-
ся в улучшении жилищных 
условий ― 268. 

В ходе ранее проведенных 
проверок в 2022 и 2023 годах 
прокуратурой в адрес главы 
администрации города Волж-
ска внесены представления 
о необходимости включения 
земельных участков в целе-
вой земельный фонд в необ-
ходимом количестве.

В 2023 году прокуратура 
отправила в городской суд 
исковое заявление к адми-
нистрации городского округа 
«Город Волжск» о возложении 
обязанности сформировать 
целевой земельный фонд в 
соответствии с законами Ре-
спублики Марий Эл для пре-
доставления льготным кате-
гориям граждан, имеющих 
трех и более детей, земель-
ных участков под индивиду-
альное жилое строительство. 

Суд удовлетворил иск в пол-
ном объеме.

И это не единственное су-
дебное решение в отношении 
нашей администрации, при-
нятое по схожему поводу. Од-
нако воз и ныне там. Никого 
не удивляет, что администра-
ция ссылается на отсутствие 
финансирования и в этом 
смысле кивает на собрание 
депутатов, которое принима-
ет бюджет города. 

Но получается замкнутый 
круг. Проект бюджета, в ко-
тором деньги на исполнение 
указов Путина и законов РФ 
и РМЭ, спускают в городское 
собрание органы исполни-
тельной власти ― горфинот-
дел, подчиняющийся админи-
страции, в ней и находящий-
ся, и который все основные 
контрольные цифры получа-
ет из министерства финансов 
республики. После этого на-
чинается планомерная работа 
по убеждению депутатов в не-
обходимости принять предло-
женный бюджет. У депутатов-
единороссов вопросов не воз-
никает. Они всегда «за» бюд-
жет, в котором не заложены 
деньги на наделение много-
детных землей. Только ком-
мунисты поднимают голос в 
защиту многодетных, но нас 
мало. Большинством голосов 
усилиями депутатов от Еди-
ной России и примкнувших к 
ним бюджет, который лобби-
рует администрация города, 
принимается. После чего ад-
министрация с чистой сове-
стью показывает пальцем на 
городское собрание, оправ-
дывая свое бездействие тем, 
что именно депутаты не за-
ложили средства на обеспе-
чение многодетных землей. 
Круг замкнулся.

Пока к многодетным будет 
такое отношение, проблема 
демографической обстановки 
никогда не будет решена. На-
деюсь, что у администрации 
все же хватит здравого смыс-
ла выполнить решения Волж-
ского городского суда.

Дмитрий Бутузов, депутат 
городского собрания    

В пресс-службе Горьков-
ской железной дороги сооб-
щили, что компания плани-
рует благоустроить железно-
дорожную станцию Помары в 
Марий Эл.

Сообщается, что работы 
будут проведены в этом году, 
а ж/д-станция Помары вошла 

в число 27 станций и остано-
вок, которые будут благоу-
строены. Причем изменения 
затронут не только перроны, 
но и внутренние помещения.

Кроме того, ГЖД планиру-
ет отремонтировать более 370 
км путей и заменить 135 стре-
лочных переводов.

Город Волжск возник пу-
тем слияния нескольких по-
селков и деревень. Одной из 
них была деревня Русская Лу-
говая, которая стоит несколь-
ко особняком от остального 
города, на берегу Илети, впа-
дающей в Волгу. В свое время 
жители деревни славились 
на всю округу как искусные 
охотники и рыболовы. Дерев-
ня некогда состояла всего из 
двух улиц, по которым и де-
лилась на две части ― Верх-
нюю и Нижнюю Луговые. 

В 1990 году я был избран 
депутатом Верховного Сове-
та Марийской АССР, в мой из-
бирательный округ входила 
Русская Луговая. Тогда я ра-
ботал на Волжском электро-
механическом заводе, на ко-
тором трудились и многие 
жители Луговой, мы друг дру-
га хорошо знали, по депутат-
ским делам я часто здесь бы-
вал. Связи с жителями этого 
отдаленного района города 
сохранились и по сию пору.

В давние времена шути-
ли, что жители Русской Луго-
вой делятся на три фамилии 
― Ивановы, Крыловы и Яши-
ны. В ходе депутатской дея-
тельности я познакомился с 
местным жителем Ивановым 
Николаем Ивановичем, кото-
рый, как сейчас помню, жил 
на улице Нижней Луговой, 
дом 1. Я, как секретарь парт-
кома завода и депутат, поре-
комендовал жителям избрать 
Николая Ивановича депута-
том городского совета. И он 
оправдал надежды своих из-
бирателей. В то время в Рус-
ской Луговой не было газа, 
и Иванов приложил все свои 
силы для решения этой жиз-
ненно важной проблемы. Газ 
был проведен.

Одним из выдающих-
ся охотников и рыболовов 
Русской Луговой был Алек-
сандр Крылов. Кроме того, 
он был виртуозным слесарем-
инструментальщиком на ВЭМ-
Зе. 

Но самая известная здесь 
фамилия ― Яшин. Впервые с 
представителем этой фами-
лии, Николаем Ивановичем 
Яшиным, я познакомился в 
1989 году. В деревне есть не-
большой парк с обелиском, 
посвященным павшим геро-
ям Великой Отечественной. 
Николай Иванович, сам фрон-
товик, был одним из тех, кто 
следил за обелиском. Он об-
ратился с просьбой изгото-
вить мемориальные доски с 
выгравированными на них 
фамилиями земляков, не вер-
нувшихся с войны. А таковых 
в этой маленькой деревне 
было более 80 человек. Каж-
дое 9 мая жители Русской Лу-
говой собираются у обелиска, 
чтобы почтить память павших 
героев. 

Вот такие люди за после-
военные годы превратили де-
ревеньку из двух улиц в пре-
стижный микрорайон инди-
видуального строительства 
нашего города. Отдаление 
от центра Волжска заставля-
ет здешних жителей сплачи-
ваться для решения насущ-
ных проблем микрорайона. 
Они не ждут милостей от при-
роды и властей, а старают-

ся сами сделать все для ком-
фортной жизни в Русской Лу-
говой. Они добились, чтобы 
была построена современ-
ная детская игровая площад-
ка, где устраивают детские 
праздники, на которые соби-
рается вся Луговая.   

В этом году рядом с дет-
ской площадкой была уста-
новлена хоккейная коробка. 
Инициативная группа моло-
дых людей приняла решение, 
что в Русской Луговой долж-
на появиться удобная совре-
менная ледовая площадка, 
которая должна стать цен-
тром притяжении детей и мо-
лодежи в зимнее время. Ска-
зано ― сделано. И сделано 
своими руками! Практиче-
ски все жители вложились в 
это мероприятие, кто сколь-
ко мог. Чтобы заливать ко-
робку, была пробурена спе-
циальная скважина. Провели 
освещение. Коробка получи-
лась на загляденье. Ничуть не 
хуже стандартных коробок, 
которые ставятся за бюджет-
ные деньги. В планах иници-
ативной группы сделать при 
коробке теплое помещение 
для переодевания. Ребята хо-
тят, чтобы спортивное соору-
жение функционировало не 
только зимой, но и в летнее 
время как площадка для ба-
скетбола и волейбола. 

Под новый, 2024 год, лу-
говчане устроили торже-
ственное открытие катка. 
Все получилось очень здоро-
во и весело. Я сам, вместе с 
правнучкой, с удовольстви-
ем покатался в новой хоккей-
ной площадке, испытал вос-
торг ― лед отличный! И, что 
сейчас немаловажно, жите-
ли расчистили рядом с короб-
кой удобную парковку для ма-
шин и содержат ее в надле-
жащем состоянии. Благода-
ря этому здесь сейчас катают-
ся и играют в хоккей не толь-
ко местные жители, но приез-
жает много горожан из других 
микрорайонов Волжска.

Те же люди, которые стали 
инициаторами строительства 
новой хоккейной коробки, 
следят за обелиском павших 
на войне земляков. Очень хо-
телось бы назвать их имена, 
но из присущей им скромно-
сти они просили этого не де-
лать ― считают, что заслуга 
принадлежит всем приняв-
шим участие в осуществле-
нии проекта, а это ― вся Рус-
ская Луговая.

Николай Семенов                

Шанс на 
благоустройство 
есть!

А как же Волжск?

Администрацией го-
родского округа «Город 
Волжск» принято решение 
об участии во Всероссий-
ском конкурсе лучших про-
ектов создания комфорт-
ной городской среды в 2024 
году.

Одним из главных усло-
вий участия в конкурсе яв-
ляется непосредственное 
участие населения.

На первом этапе подго-
товки заявки для конкурса 
жителям города Волжска 
необходимо определить 
территорию, с которой го-
род сможет заявиться на 
участие в конкурсе. Для 
этого с 12 февраля по 26 
февраля 2024 года пройдет 
сбор предложений по отбо-
ру общественной террито-
рии для участия во Всерос-
сийском конкурсе лучших 
проектов создания ком-
фортной городской среды.

Оставить свой голос 
можно любым удобным 
способом:

- опустив бюллетень в 
ящик для голосования, ко-
торый будет установлен в 
здании Администрации го-
родского округа «Город 
Волжск» (здание рядом с 
памятником Ленину).

- написать на электрон-
ную почту администрации 
Волжска ― avolzhsk@mail.ru 
(с пометкой «Благоустрой-
ство общественной терри-
тории).

По результатам отбора 
27 февраля 2024 года бу-
дут подведены итоги при-
ема предложений на офи-
циальном сайте городского 
округа «Город Волжск».

В СМИ нашей республи-
ки появилась новость, ко-
торая не оставит равнодуш-
ным ни одного волжани-
на: Минпросвещения Рос-
сии в рамках федеральной 
программы «Модернизация 
школьных систем образо-
вания» выделило Марий Эл 
525 миллионов.

На эти деньги будут отре-
монтированы шесть школ:

Красногорская средняя 
общеобразовательная шко-
ла № 1;

Савинская школа-
интернат;

Руэмская средняя обще-
образовательная школа;

Средняя общеобразова-
тельная школа № 3 города 
Козьмодемьянска;

Ардинская средняя об-
щеобразовательная школа;

Петъяльская средняя об-
щеобразовательная школа;

Также в пресс-службе 
главы Марий Эл сообщили, 
что капитальный ремонт в 
образовательных учрежде-
ниях будет завершен до 1 
сентября 2024 года.

Бесполезно искать в 
списке закрытую аварий-
ную школу № 6 или преда-
варийную школу № 3 горо-
да Волжска. Их в списке 
нет! Волжане задаются во-
просом, что происходит? 
Волжск снова решили пре-
вратить в деревню?
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Кто кого дурит?

Какие еще доллары?

Гумпомощь – лично в руки

Дошло!

А они не хотят!

Армия, рожденная Октябрем
Уважаемые собратья-

пенсионеры, вы ощутили, что 
в январе была проведена ин-
дексация пенсий? Порадова-
ла она вас? Я думаю, что нет. 
Что это за индексация, если 
цены на продукты успели вы-
расти быстрее, чем пенсии? 
Кроме того, для большинства 
пенсионеров прибавка соста-
вила всего пару сотен рублей. 
А ведь чиновники обещали до 
2 тысяч! 

Об индексации пенсий на 
7,5% было объявлено ещё в 
конце 2023 года. Что обеща-
ли власти? Средняя пенсия 
должна вырасти до 23 тысяч 
рублей, а повышение долж-
но составить 1,5-2 тысячи ру-
блей.

Вот только после индекса-
ции пенсионеры не увидели 
всего обещанного. Поговорил 
во дворе со знакомыми. У не-
которых прибавка составила 
всего 200 рублей. У большин-
ства из них пенсии составля-
ют 16-17 тысяч рублей. А Кто 
же тогда видит заявленные 23 
тысячи? Кому их платят?

Такое положение дел ни-
как не устраивает пенсионе-
ров. Впору требовать объяс-
нений ― кто кого дурит? Гово-
рят, проблема в том, что Мин-
фин в подсчётах использует 
средний показатель пенсии. 
Эта «усредненность» вводит 
нас всех в заблуждение. Циф-
ра вроде красивая, но совер-
шенно пустая, существующая 
сама по себе. Люди слышат, 
что пенсии будут увеличены 
на 2 тысячи и ждут этого. По 
итогу бывшие депутаты с пен-
сиями в 50-60 тысяч ощущают 
прибавку, а остальные нет. Но 
средний размер пенсии вро-
де как получается таким, как 
и посулили. Вроде и не поспо-
ришь, а денег нет…

Но если такой подход со 
средними пенсиями всех об-
манывает, почему от него не 
отказаться? Логично же ис-

пользовать минимальное зна-
чение и от него отталкивать-
ся. Сказали, рост на 2 тыся-
чи ― значит те, у кого пенсия 
была 16 тысяч, должны полу-
чать 18! Тогда и будет реаль-
ная компенсация. А то и пен-
сионный возраст задрали, и 
цифрами играют, как хотят. 
Разве жизнь пенсионеров это 
шутки?

Да, у нас говорят о том, 
что средняя пенсия достиг-
ла показателя в 23 тысячи ру-
блей. Но я поискал в интер-
нете цифры и вот что обнару-
жил:

Минимальную пенсию по-
лучают 15% пожилых людей.

Почти у 30% пенсионеров 
выплата не превышает 1,5 
прожиточных минимумов.

Это свидетельствует о том, 
что с материальным положе-
нием пенсионеров всё обсто-
ит не так хорошо, как уверяют 
власти. А ведь кто-то нам обе-
щал, что в результате пенси-
онной реформы пенсионеры 
получат возможность путеше-
ствовать! Только куда путеше-
ствовать с такими пенсиями 
― до ближайшего кладбища?

А как быть с ростом цен и 
инфляцией? По закону в Рос-
сии индексация проходит в 
начале года. Но при её под-
счёте за ориентир берётся 
уровень инфляции прошлого 
года. Получается, что уже по-
сле января пенсии снова на-
чинают уступать инфляции. 
Почему это элементарно для 
меня, простого пенсионера, 
а для высоколобых финанси-
стов ― нет?

Помнится, министр финан-
сов Силуанов как-то говорил, 
что «пенсии всегда и везде 
должны быть на первом ме-
сте». Фразу запомнил, звучит 
прекрасно, но до сих пор ду-
маю ― к чему это он?

 Владислав Хмелев, 
активист КПРФ, пенсионер

Славный героический путь 
прошли Советские Вооружен-
ные Силы. Более 70 лет они 
зорко стояли на страже ве-
ликих социалистических за-
воеваний, с честью оправды-
вая свое историческое пред-
назначение. И все эти годы 
советские воины беззавет-
но служили Отчизне, наро-
ду, делу партии. Через суро-
вые военные испытания, че-
рез будни напряженной бое-
вой учебы они высоко пронес-
ли эстафету верности идеа-
лам Великого Октября.

Ныне воины Российской 
Армии, верные героическим 
традициям Советской Армии, 
продолжают честно охранять 
и беречь независимость и су-
веренитет Российской Феде-
рации.

С первых дней существо-
вания Советского государства 
свергнутые эксплуататорские 
классы, не желая мириться 
с революционными завоева-
ниями народа, оказали оже-
сточенное вооруженное со-
противление. Им на помощь 
пришли силы международно-
го империализма.

В таких условиях пар-
тия большевиков во главе с 
В.И.Лениным, реально оце-
нивая военную угрозу, навис-
шую над Советской Республи-
кой, видела единственно пра-
вильный путь обеспечения 
безопасности страны в орга-
низации ее вооруженной за-
щиты. Ленинское указание 
о том, что всякая революция 
лишь тогда чего-нибудь стоит, 
если она умеет защищаться, 
стало конкретным делом не-
посредственной революцион-
ной практики.

15 (28) января 1918 г. 
В.И.Ленин подписал Де-
крет Совета Народных Ко-
миссаров об организации 
Рабоче-Крестьянской Крас-
ной Армии, а в конце месяца 
– Декрет о создании Рабоче-
Крестьянского Красного Фло-
та. Не прошло и месяца по-
сле издания декрета о соз-
дании Красной Армии, как на 
Советскую Республику двину-
ли свои полчища германские 
империалисты.

21 февраля 1918 г. был опу-
бликован декрет-воззвание 
Советского Правительства 
«Социалистическое отечество 
в опасности!», призывающий 
рабочих и крестьян выступить 
за защиту завоеваний рево-
люции. Началось усиленное 
формирование отрядов Крас-
ной Армии, которые сразу же 
шли в бой. Уже в февральских 
сражениях 1918г под Нарвой и 
Псковом Красная Армия про-
демонстрировала свою орга-
низованность и силу.

В ознаменование начала 
всеобщей мобилизации трудя-
щихся на защиту социалисти-

ческого Отечества, массово-
го вступления рабочих в Крас-
ную Армию, широкого форми-
рования первых частей и от-
рядов новой армии, оказав-
ших мужественное сопротив-
ление войскам империали-
стической Германии, 23 фев-
раля ежегодно отмечается как 
всенародный праздник – День 
Советской Армии и Военно-
Морского Флота.

Суровыми испытанием для 
советского народа и его во-
оруженных сил явилась Ве-
ликая Отечественная война. 
Внезапное, вероломное на-
падение фашистской Герма-
нии 22 июня 1941 г. на Совет-
ский Союз по своей классовой 
сути было самым крупным вы-
ступлением мирового импе-
риализма против социализма. 
Используя численное превос-
ходство, не считаясь с огром-
ными потерями в живой силе 
и боевой техники, враг су-
мел захватить стратегическую 
инициативу и продвинуться 
вглубь территории СССР. Над 
нашей Родиной нависла смер-
тельная опасность.

Весь советский народ под-
нялся на священную борьбу с 
фашистскими захватчиками. 
Разгром немецко-фашистских 
полчищ и войск их саттелитов 
под Москвой явился ярким 
свидетельством высокой бо-
еспособности Советских Воо-
руженных Сил. Битва под Ста-
линградом предвещала закат 
немецко-фашистской армии, 
а битва под Курском поста-
вила ее перед катастрофой; 
сражение за Днепр заверши-
ло коренной перелом в ходе 
Великой Отечественной и вто-
рой мировой войн.

Прочно и окончательно за-
владев стратегической иници-
ативой, Советские Вооружен-
ные Силы развернули общее 
наступление и вели его до 
полного сокрушения агрессо-
ра. 8 мая 1945 г. в пригороде 
Берлина был подписан Акт о 
безоговорочной капитуляции 
Вооруженных сил фашист-
ской Германии. 2 сентября 
1945г, после разгрома совет-

скими войсками Квантунской 
армии, сложила оружие и ми-
литаристская Япония, подпи-
сав Акт о безоговорочной ка-
питуляции.

Ныне основой боевой 
мощи Вооруженных Сил Рос-
сии являются стратегические 
ядерные силы – Ракетные во-
йска стратегического назна-
чения, стратегические силы 
Военно-Морского Флота и 
Военно-Воздушных Сил, кото-
рые находятся в постоянной 
боевой готовности к немед-
ленному нанесению ответно-
го удара.

В пределах, необходимых 
для обороны, развиваются и 
силы общего назначения: Су-
хопутные войска, Войска про-
тивовоздушной обороны, ави-
ация и силы флота. Много-
кратно возросли огневые и 
маневренные возможности 
соединений и частей всех ви-
дов Вооруженных Сил нашей 
Родины.

Современная сложная 
международная обстанов-
ка, стремление воинству-
ющих империалистических 
кругов США и их союзни-
ков по НАТО сломать военно-
стратегический паритет, до-
стичь ядерного превосход-
ства, требуют быстрейшего 
наращивания экономического 
потенциала, всемерного укре-
пления оборонных возмож-
ностей нашей страны, под-
держания на должном уров-
не обороноспособности стра-
ны, высокой выучки и боевой 
готовности Вооруженных Сил, 
постоянной бдительности.

От имени Совета Волж-
ского объединенного отделе-
ния Международного Союза 
советских офицеров сердеч-
но поздравляю волжан с все-
народным праздником – 106-й 
годовщиной создания Совет-
ских Вооруженных Сил. Же-
лаю всем доброго здоровья, 
семейного благополучия и 
иных благ.

Сергей Поваров,
председатель 

Волжского Совета Союза 
советских офицеров,

ветеран РВСН

ИА Маримедиа сообщает, 
что экспорт продукции АПК 
Марий Эл в январе составил 
3,1 млн долларов. Это при-
мерно 270 млн рублей, любез-
но пересчитал агентство, что 
составляет 172,5% прироста к 
аналогичному периоду про-
шлого года.

В основном, поставляли го-
товые пищевые продукты (97% 
от общего объёма экспорта).

Продукция отрасли АПК 

экспортируется в восемь 
стран мира, в том числе стра-
ны Таможенного Союза, Гер-
манию, Грузию, Чехию и Поль-
шу. Основные внешнеэконо-
мические торговые партнё-
ры Марий Эл — Узбекистан, 
Таджикистан и Туркмения, на 
долю которых приходится бо-
лее 70% экспорта, проинфор-
мировали в Минсельхозе ре-
спублики.

В этом оптимистичном со-

общении смущает одно. Какие 
еще доллары? Почему наши 
продукты продаются за пре-
зренные дискредитированные 
бумажки нашего главного ге-
ополитического противника, 
который спит и видит как раз-
валить нашу Родину? Хотят по-
купать экологически чистые 
марийские продукты ― пусть, 
как говорил президент, поку-
пают их за полновесные рос-
сийские рубли. 

Как несложно догадать-
ся, компании, пользуясь без-
ысходной ситуацией сетей за-
правок, продают топливо на-
много дороже биржевой цены.

А чиновники делают вид, 
что ничего не происходит.

«Бензиновый рынок в Рос-
сии стабилен, нет необходи-
мости в запрете экспорта то-

плива иностранным покупате-
лям и других ограничениях. 
Всё нормально! Всё под кон-
тролем!» — сообщает министр 
энергетики Николай Шульги-
нов.

Создаётся впечатление, 
что чиновники вообще не в 
состоянии что-то изменить. К 
чему бы это?

Российский президент Владимир Путин сообщил, что боль-
шая часть граждан РФ живет от зарплаты до зарплаты.

Рыбаков Сергей Аркадье-
вич, член Комитета Волжско-
го местного отделения КПРФ, 
передал прибывшим в крат-
косрочный отпуск участни-
кам СВО, нашим землякам из 
села Исменцы, гуманитарную 
помощь. Груз сформирован 
при непосредственном уча-
стии активистов партии КПРФ 
и сторонников. 

Помощь защитникам – 
наша общая задача, совмест-
но мы способны на многое!
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Поздравление

Мечтать не вредно

 Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Зве-
ниговский, Килемарский, Куженерский, Сернурский, Юрин-
ский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Тужилкина Петра Александровича с 70-летием со дня 

рождения
• Жезлова Владислава Алексовича с днем рождения
• Гаврилюк Галину Викторовну с днем рождения
• Егорова Александра Сергеевича с днем рождения
• Москвичеву Татьяну Михайловну с днем рождения
• Дождикова Алексея Сергеевича с днем рождения
• Ильясова Наиля Тимергазиевича с днем рождения
• Васильева Анатолия Сидоровича с днем рождения
• Демину Валентину Игнатьевну с днем рождения
• Ершову Нину Изосимовну с днем рождения
• Медведева Владимира Ивановича с днем рождения
• Петухову Ирину Ефимовну с днем рождения
• Саттарова Забихуллу Галимовича с днем рождения
• Семенова Валерияна Егоровича с днем рождения
• Халилова Даниля Гумаровича с днем рождения
• Хмелева Владислава Семеновича с днем рождения
• Герасимова Валерия Иосифовича с днем рождения
• Степанову Лидию Степановну с днем рождения
• Грознова Николая Михайловича с днем рождения
• Кирпикова Валерия Аркадьевича с нем рождения
• Беляева Николая Аркадьевича с днем рождения
• Сарбаева Владимира Ильича с днем рождения
• Петухова Эрнеста Николаевича с днем рождения
• Антонова Николая Серафимовича с днем рождения
• Малинкину Валентину Николаевну с днем рождения
• Березина Ивана Максимовича с днем рождения
• Кириллову Надежду Ивановну с днем рождения
• Соловьеву Людмилу Геннадьевну с днем рождения
• Эльмеметову Татьяну Владимировну с днем рождения
• Виноградову Алевтину Владимировну с днем рождения
• Окуневу Ларису Николаевну с днем рождения
• Ларина Виталия Александровича с днем рождения
• Дружинину Веру Николаевну с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!
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Денег нет, но 
вклады растут

Все плохо, но бензин 
– дешевле

По яйцам – спад

Эксперты РИА Новости 
составили рейтинг реги-
онов по размеру банков-
ских вкладов в среднем на 
одного жителя.

Общий объем банков-
ских вкладов физических 
лиц в России на 1 января 
2024 составил 50,7 трил-
лиона рублей. В пересчете 
на одного жителя в России 
объем вкладов населения 
в банках в среднем состав-
ляет 346,6 тысячи рублей.

Лидер по депозитам — 
Москва, где на жителя при-
ходится 1,4 миллиона ру-
блей, а замыкает рейтинг 
Республика Ингушетия с 
показателем 22,1 тысячи 
рублей.

Республика Марий Эл 
расположилась на 63 ме-
сте. Объем вкладов в рас-
чёте на одного жителя у 
нас составляет 171,8 тыс. 
руб.

Аналитики исследо-
вательского агентства 
«ПромРейтинг» сравнили 
цены на автомобильное то-
пливо на конец 2023 года. 
В сравнении с декабрём 
2022 года цены на бензин 
в среднем выросли на 7,2%. 
При этом средняя цена со-
ставила 54,64 руб. за литр. 

В Марий Эл средняя цена 
в декабре 2023 года соста-
вила 51,43 руб. за литр. Го-
дом ранее, в декабре 2022 
года, средняя цена в РМЭ 
была 47,52 руб./л. 

Как и в прошлом году 
наша республика вошла в 
десятку российских регио-
нов с самым дешевым бен-
зином. Однако в 2022 Ма-
рий Эл занимала третье ме-
сто, а в 2023 оказалась на 
седьмом месте рейтинга.

Маристат опубликовал 
данные об уровне произ-
водства и наличии скота в 
сельхозорганизациях Ма-
рий Эл за 2023 год. 

По сравнению с 2022 
годом в нашей республи-
ке увеличилось производ-
ство мяса скота и птицы 
(+2,6%) и коровьего молока 
(+17,8%). 

При этом куриных яиц 
было произведено на 11,8% 
меньше, чем годом ранее. 

На конец декабря по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года 
значительно выросло по-
головье коров (+9,3%), ло-
шадей (+16,2%) и птицы 
(+14,6%). 

В пределах объемов 
производственных циклов 
изменилась численность 
КРС (+0,2%) и свиней (-1,9%). 

Заметно уменьши-
лось поголовье овец и коз 
(-10,1%). Причём в прошлом 
году также наблюдалось 
их существенное сокраще-
ние (-37,5%).

В январе – декабре 2023 г. 
в Республике Марий Эл пока-
затели по вводу жилья увели-
чились на 23,1% по сравнению 
с январем – декабрем 2022 г., 
сообщает Маристат. 

Всего построено и сдано в 
эксплуатацию (включая дома, 
построенные населением) 

6664 квартиры общей площа-
дью жилых помещений 536,5 
тыс. кв. м. 

Населением республики 
построено 1848 жилых домов 
общей площадью жилых по-
мещений 265,3 тыс. кв. м или 
49,5% от общего объема вве-
денного жилья в республике.

Депутат Госдумы, пер-
вый секретарь Саратовско-
го обкома КПРФ Ольга Али-
мова прокомментировала от-
каз властей применить регу-
лирование цен на топливо и 
ГСМ.

В правительственном от-
зыве сообщается, что «вве-
дение такой меры на вну-
треннем рынке приведет к 
искажению рыночного цено-
образования, дестимулирует 
инвестиции в модернизацию 
НПЗ и развитие сетей АЗС».

«Очевидная необходи-
мость урезать аппетиты не-
фтяной олигархии и в инте-
ресах большинства населе-
ния, взять цены под контроль 
вновь не нашла поддержки 
у власти», — цитирует сайт 
КПРФ Ольгу Алимову.

По ее мнению, видимо, 
поэтому власти спокойно 
следили за ситуацией резко-
го повышения цен на ГСМ ле-
том и осенью этого года.

«Очевидно взаимный ин-
терес объединял корпорации 

и чиновников? Пока одни раз-
водили руками, другие за-
гребали ручищами. А разго-
воры на публику лишь помо-
гали на короткое время от-
влекать граждан от борь-
бы за свои права, усыплять 
бдительность народа, а зна-
чит туже затягивать удавку 
на шее предприятий и граж-
дан», — отметила депутат.

Ольга Алимова отметила. 
что еще в сентябре фракция 
КПРФ в Госдуме предлагала 
запросить информацию о ре-
альном росте цен на топли-
во за последние полгода, его 
причинах и действиях, пред-
принимаемых в связи с опе-
режающим инфляцию ростом 
цен на топливо и дефицитом 
топлива на рынке страны.

«К сожалению, партия 
власти тогда отклонила по-
ручение. Без конкретных мер 
ситуация на топливном рын-
ке страны будет оставаться 
крайне тревожной», — посе-
товала она.

Россияне в следующем году хотели бы получать заработную 
плату в размере более 123 тысяч рублей в месяц. 

По жилью отчитались 

Права депутат!Не пристало Афган 
поминать добром вроде…

35 лет назад, 15 февраля 
1989 года последний совет-
ский солдат покинул террито-
рию Афганистана. 40-я армия 
пересекла мост Дружбы через 
реку Амударья на границе Аф-
ганистана и Узбекистана. Это 
была окончательная точка в 
10-летней войне, которая ста-
ла во многом катастрофичной 
для Советского Союза и спо-
собствовала его распаду.

Война в Афганистане стала 
самой масштабной операцией 
по участию советских войск в 
боевых действиях на террито-
рии иностранных государств. 
За 10 лет в ней приняло уча-
стие более полумиллиона со-
ветских солдат и офицеров, а 
также почти сто тысяч воен-
нослужащих пограничных во-
йск КГБ СССР и внутренних во-
йск МВД.

Потери в войне также были 
очень значительными: по 
официальным данным от 14 
до 15 тысяч человек. Более 50 
тысяч военных вернулись до-
мой с ранениями и инвалид-
ностью. Десятки тысяч полу-
чили серьёзные психологиче-
ские травмы, названные впо-
следствии «афганским син-
дромом».

Советский Союз ввёл вой-
ска в Афганистан 25 декабря 
1979 года – по просьбе тогдаш-
него правительства республи-
ки. Когда спустя годы были 
рассекречены документы По-
литбюро ЦК КПСС, оказалось, 
что против ввода интернацио-
нального контингента высту-
пало достаточно много чле-
нов руководства партии. Но 
министр обороны Дмитрий 
Устинов и глава КГБ Юрий Ан-
дропов сумели продавить во-
енное решение. Их главный 
аргумент был такой: это не-
надолго, войска быстро на-
ведут порядок в Афганиста-
не, разберутся с моджахеда-
ми и вернутся домой. Никто 
не предполагал, что операция 
в Афганистане затянется на 
такой длительный срок и ста-
нет настолько изматывающей. 
Мы этого не знали и об этом 
не думали. Мы без раздумий 
шли исполнять свой долг.

Вместо «быстрого наведе-
ния порядка» ситуация полу-
чилась ровно обратная. Во-
йна охватила буквально все 
провинции страны, а эконо-
мика Советского Союза нача-
ла испытывать колоссальное 
напряжение: одни лишь сут-
ки войны обходились госу-
дарственной казне в десятки 
миллионов рублей. К тому же 
в стране росло серьёзное не-
довольство «тайной» войной, 
о больших потерях в которой 
знали практически все.

Когда к власти в стране 
пришёл Михаил Горбачёв, он 
почти сразу поручил военно-
му руководству пересмотреть 
советскую политику в Афга-
нистане. Так, была разрабо-
тана спорная на мой нынеш-
ний взгляд концепция мирно-
го урегулирования конфлик-
та, предусматривающая пе-
ремирие с моджахедами. Так-
же командование 40-й армии 
получило указание постепен-
но передавать инициативу ве-
дения боевых действий армии 
ДРА.

Путь к миру оказался слож-
ным и неблизким и растянул-
ся на несколько лет. И толь-
ко в апреле 1988 года в Жене-
ве министры иностранных дел 
Пакистана и Афганистана при 
непосредственном участии 
ООН и под наблюдением СССР 
и США подписали так называ-
емые Женевские соглашения. 
По этим договорённостям Со-
ветскому Союзу предписыва-
лось вывести свои войска из 
Афганистана в течение деся-
ти месяцев. И уже 15 мая на-
чался вывод войск.

При этом США и Пакистан, 
обязавшиеся прекратить под-
держку моджахедов, наруши-
ли это обещание. И душма-
ны, наоборот, активизировали 
свои боевые действия, желая 
показать, что советские вой-
ска уходят из-за их активного 
сопротивления. Из-за этого во 
время вывода войска погибли 
почти 600 наших солдат.

Тогда не было мобильных 
телефонов с камерами, да и 
самих телефонов не было. 
Не было возможности делать 
фото и видео друзей, братьев. 
Но это и не нужно. Они и так 
стоят перед глазами, навечно 
запечатленные в памяти. Жи-
вые и мертвые… Поздравляю 
всех с грустным юбилеем ― 
35-летием вывода!

Юрий Завьялов, 
депутат городского 
собрания, ветеран 

Афганистана


